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ЯНКИ, УБИРАЙТЕСЬ ВОН!
НАРОД ОТСТОИТ СВОБОДУ

Вероломная агрессия аме
риканских наемников во 
Вьетнаме вызвала всеоб 
щее возмущение у тружени 
ков Коробковского колхоза 
Заслушав сообщение инст 
руктора райкома КП С С  К. А 
Батанина о последних со 

'бытиях во Вьетнаме, колхоз 
ники присоединяют свой го 
лос к гневному протесту 
всего советского народа про
тив наглых действий коло
низаторов.

— Мы клеймим позором 
очередную авантюру амери
канской военщины,— заявил 
в своем выступлении брига
дир полеводческой бригады 
В. Д. Леонтьев. — Вьетнам
ский народ при поддержке 
всех миролюбивых сил су
меет защитить свою свобо
ду и независимость. Напа

дение на Вьетнам— одно из 
гнуснейших преступлений. 
Мы требуем от агрессоров 
одного — «Руки прочь от 
вьетнамского народа!»

Агроном колхоза М. Ф. 
Полежаева поднимает голос 
протеста от имени женщин.

— Вооруженное вторжение 
американцев во Вьетнам ста
вит под угрозу мир во всем 
мире,— говорит она.— Только 
люди, потерявшие человече
ский облик, могут убивать 
ни в чем не повинных жен
щин, стариков и детей.

Оратор призывает всех 
участников собрания уд
воить усилия в борьбе за 
досрочное выполнение при
нятых социалистических обя
зательств, за достойную 
встречу X X I I I  съезда КПСС.

— Мы понимаем, что та
кое война,— с возмущением 
говорит колхозник А. П. М и
тин.— Это гибель людей, ог
ромные разрушения. Амери
канские варвары сжигают 
напалмом села и города, 
против патриотов Вьетнама 
все больше и больше бро
сают до зубов вооруженных 
войск. Миролюбивые люди 
всех стран заявляют реши
тельный протест американ- 

| ским агрессорам.

С полным единодушием 
колхозники принимают резо
люцию, в которой заявляют 
о своем единодушии с вьет
намским народом. Берут 
обязательства хорошо прове
сти зимовку скота, образцо
во подготовиться к весенне
му севу.

ПОЗОР АГРЕССОРАМ
• Многолюдным было со
брание тружеников Ефанов- 
ского деревообрабатывающе
го завода, посвященное со
бытиям во Вьетнаме. «По
зор американским агрессо
рам!», «Мы с вами, вьет
намские братья!» — такими 
фразами были проникнуты 
все выступления рабочих и 
служащих предприятия.

— В Южном Вьетнаме,— 
гневно говорит станочник 
И. И. Стогов,— льется кровь 
невинных людей. Американ
ские янки ведут грязную 
войну против мирного насе
ления. Не уйти агрессорам 
от возмездия. Советские лю
ди солидарны с вьетнамски
ми патриотами!

На собрании выступили

МЫ С ВАМИ, 
В Ь Е Т Н А М С К И Е  Б Р А Т Ь Я !

15 декабря в помещении 
отдела главного технолога 
состоялся митинг протеста 
против агрессивных дейст
вий американских разбой
ников во Вьетнаме.

Сюда пришли работники 
С КВ , ОГТ, отдела снабже
ния и заводоуправления.

Митинг открывает секре
тарь партийной организации 
отдела главного технолога 
А. И. Шубин. С информа
цией о кровавых событиях 
в жизни миролюбивого вьет
намского народа рассказал 
инженер отдела труда Ф. И. 
Шмельков. Работник ОГТ 
Е. Н. Долганов сказал: 

— На долю советского на
рода выпали тяжкие испы
тания во второй мировой 
войне, поэтому он очень хо
рошо понимает положение

вьетнамского народа, на го
ловы которых льется напалм, 
сыпятся бомбы. Коллектив 
работников ОГТ, как и весь 
советский народ, гневно про
тестует против интервентов 
и выражает свою солидар
ность героическому вьетнам
скому народу, народу-брату.

От имени коллектива от
дела снабжения А. А. Пет
рова клеймит позором зар
вавшихся агрессоров, гово
рит, что н а ш а  з а д а ч а  
состоит в том, чтобы добить
ся прекращения агрессии и 
безвинно льющейся крови. 
Выступивший от многочис
ленного коллектива С К В  
Г. Ф. Блинков .говорит: 
«Своим трудом мы крепим 
дело мира. И об этом знает 
весь мир. Однако заокеанс
ким заправилам мирно не

живется. В эти дни льется 
кровь стариков, жен, ма
терей и детей на вьетнам
ской земле. Варвары XX  ге- 
ка, американские разбойни
ки, гнусно творят свои зло
деяния. Не выйдет, господа! 
Помните, что советские лю
ди не забыли еще, как дер
жать оружие и в нужную 
минуту готовы всегда прий
ти на помощь свом друзь
ям— братьям».

В принятой резолюции на 
митинге решительно осуж
дается агрессия американцев 
в Южном Вьетнаме и Демок
ратической Республике Вьет
нам, единодушно одобряется 
политика партии и прави
тельства в вопросе оказа
ния всемерной помощи ге
роическому вьетнамскому 
народу.

столяр Д. С. Гаврилович, 
начальник О ТК В. Г. Ш ве
цов и другие. Они клейми
ли позором варварские дей
ствия американских агрес
соров во Вьетнаме.

С полным единодушием 
участники собрания приняли 
резолюцию протеста против 
американской агрессии.

К А Н Д И Д А Т  
У СВОИХ ИЗБИРАТЕЛЕЙ

НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ

Труженики Коробковского 
колхоза 14 декабря собра
лись на встречу с кандида
том в народные судьи Васи
лием Ивановичем Судако
вым. Инструктор райкома 
партии К. А. Батанин озна
комил собравшихся с биог
рафией кандидата, призвал 
избирателей отдать в день 
выборов свои голоса за В. И. 
Судакова и встретить этот 
знаменательный день новы
ми трудовыми успехами.

Председатель колхоза 
В. П. Гришин на ярких при
мерах рассказал о настоя
щей советской демократии и 
лживой демократии в капи
талистических странах, с те
плотой отозвался о канди
дате в народные судьи.

— 30 ноября мы выдвину
ли на своем собрании кан
дидатом в народные судьи 
по избирательному округу 
№  1 Василия Иванозича Су
дакова,— заявил тов. Гри
шин.— 19 декабря все, как 
один, отдадим за него свои 
голоса.

Слово берет заведующий 
животноводческой фермой 
В. Ф. Трофимов. Он говорит 
о трудовом подъеме среди 
колхозников. Характеризу
ет В. И. Судакова как до
стойного кандидата в органы 
советского правосудия.

Слово предоставляется 
кандидату в народные судьи 
В. И. Судакову. Он расска
зал избирателям о работе 
народного суда, его роли в 
охране социалистической 
законности, в воспитании 
людей, призывал общест
венность к активному со
действию народному суду и 
милиции в поддержании по
рядка в социалистическом 
общежитии.* * *

В  просторном новом цехе

С У Д А  
В Ы С О К О Г О  КЛАССА

Катера на подводных 
!крыльях типа «Волга», вы
пускаемые Батумским су
достроительным заводом, 
I известны во всем мире, 
(как суда высокого класса.

На снимке: катер на 
|подводных крыльях гото
вится к спуску на воду. 

Фото Н. Анастасьева. 
Фотохроника ТАСС.

Ефановского деревообде
лочного завода после окон
чания смены состоялась 
встреча с кандидатом в на
родные судьи Василием Ива
новичем Судаковым, выдви
нутым по избирательному 
округу №  1.

Многолюдное собрание от
крыл секретарь парторгани
зации завода тов. Сарап- 
кин. Выражая чувства и мы
сли рабочих и служащих 
предприятия, он заявил, что 
19 декабря избиратели друж
но отдадут свои голоса за 
кандидата в народные судьи.

Тов. Сарапкин предоста
вил слово Василию Ивано
вичу Судакову.

— Само название народ
ные суды говорит о том, что 
они тесно связаны с наро
дом,— заявил тов. Судаков, 
— избираются народом и ре
шают дела народные. Я  глу
боко благодарен за оказан
ное мне доверие и заверяю 
избирателей, что это доверие 
с честью оправдаю.

В. И. Судаков ответил на 
заданные производственни
ками вопросы, выслушал на
каз избирателей.

И. Евдокимов.
■ ■ •лт

И. п. вилков—
У Н А Т А Л Ь И Н Ц Е В

15 декабря в Натальин- 
ском клубе собрались рабо
чие и служащие совхоза, 
сельпо, учителя на встречу 
с кандидатом в народные 
судьи. Собрание открыл 
председатель сельского Со
вета Иван Андреевич Ивлев.

— 19 декабря состоятся 
выборы в народные суды,— 
сказал он.—По второму из
бирательному округу кол
лективом Тешинского мехле- 
сопункта кандидатом в на
родные судьи выдвинут Иван 
Павлович Вилков. Недавно 
на своем собрании мы под
держивали эту кандидатуру, 
а сегодня собрались на 
встречу с ним.

Тов. Ивлев охарактеризо
вал Ивана Павловича как 

• инициативного, способного 
юридического работника, ко
торый на протяжении ряда 
лет занимал ответственные 
должности в органах мили
ции и суда .Он призвал из
бирателей отдать в день вы
боров свои голоса за И. П. 
Вилкова.
Затем слово предоставляет

ся кандидату в народные 
судьи. Он рассказывает о 
своей трудовой деятельности 
и обещает с честью оправ
дать оказанное ему доверие 
на посту народного судьи.

Секретарь территориаль
ной партийной организации 
А. М. Иванцова выступила 
от имени избирателей села 
Натальино с наказом ново
му составу суда. Она гово
рила о необходимости укреп
ления социалистической за
конности на территории На- 
тальинского сельского Сове
та, об оказании помощи в 
этом вопросе.

Н. Беднов.



О лю дях хороших 
О Д И Н  И З  п я т и с о т

ВЫПУСКНИЦА СЕЛЬСКОЙ ШКОЛЫ
Сколько раз бегала в 

Б-Окуловскую сельскую шко
лу маленькая девочка-перво
клашка Аля Рогожина. Мно
го потом было исхожено'тро- 
пок и дорожек в ту же школу 
Ален, уже взрослой девуш
кой, ученицей 10-го класса.

Но вот окончена школа, 
сданы последние экзамены. 
Встал вопрос: куда пойти
учиться?

Отец Али работает на Н а
вашинском судостроитель
ном заводе. Туда же решила 
пойти и Аля.

-—Буду работать вместе с 
отцом на одном заводе и 
одновременно учиться в Н а 
вашинском судостроитель
ном техникуме,—Думала она.

Аля стала работать, пос
тупила в техникум на вечер
нее отделение. Но поработав 
год, поняла, что избрала 
профессию не по п-ризваншо.

В голове часто кружились 
мысли о школе. Вспомина
ла, как впервые пошла в 
первый класс, как неумело 
выводила буквы, как была 
благодарна своей первой 
учительнице, которая научи
ла ее написать самое завет
ное слово— Родина.

И вот Аля— слушательни
ца дивеевских годичных пе
дагогических курсов. После 
окончания курсов- -пионер
вожатая в той же школе, где 
и училась.

Работая с детьми, лишний 
раз убеждалась, что именно 
школьюи не хватает ей. Але 
хотелось учить маленьких 
первоклассников, выводить 
буквы и цифры, как когда- 
то учили ее,

Упорная, настойчивая де
вушка была переведена учи
тельницей начальных клас
сов в М-Окуловскую школу.

Работа в школе предъявля
ла девушке свои требования, 
и Аля поступила в Арзамас
ский пединститут на заочное 
отделение учителей началь
ных классов. Сейчас она — 
студентка.

Работая учительницей на
чальных классов в Б-Оку- 
ловской средней школе, Аль
бина Ивановна все свои зна
ния, все мастерство учителя 
старается передать своим 
ученикам. Недаром и успе
ваемость в ее классе всегда 
хорошая. И кто знает, мо
жет быть, своим упорным 
трудом, своей любовью к из
бранной профессии Альбина 
Ивановна зажжет жажду 
знаний в своих учениках, 
как когда-то в ней самой 
зажгла их ее первая учи
тельница.

J1. Павлова.

Во что обошелся
Для нашего хозяйства 

картофель является очень 
ценной культурой. Он идет 
на продажу государству, 
продаем его на колхозных 
рынках Мурома и Наваши
на. В нынешнем году от про
дажи его получили доход в 
13864 рубля. Входит карто
фель и в оплату трудодня 
колхозников.

Но глазная ценность кар
тофеля состоит в том, что он 
служит мощным резервом 
для создания кормовой ба
зы. На фермах у нас содер
жится 230 голов свиней и 
250 голов крупного рогато
го скота. В дневной рацион 
животных, как правило, вхо
дит картофель, поэтому на 
фураж его засыпается еже
годно 400 тонн.

Для того, чтобы животно
водство успешно развива
лось и было продуктивным, 
мало иметь в достатке кор
мов. Нужно думать но том, 
во что они обходятся. Толь
ко при наличии дешевых 
кормов можно получать от 
животноводства доход.

Вот почему правление на
шего колхоза несколько лет 
назад задалось целью со
кратить расходы, затрачива
емые на обработку карто
фельных плантаций. Для это
го в 1962 году была введе
на механизация. Посадку 
картофеля и уход за ним 
стали производить машина
ми. Затраты, естественно, 
сразу же сократились. Если 
до этого одна тонна карто
феля обходилась нам в 160 
рублей, то в первый же год 
применения механизации ее 
стоимость снизилась до ста 
рублей.

Но затраты во многом 
зависят и от урожайности. 
А чтобы поднять ее, нужно 
как следует обрабатывать 
почву. И главное — хорошо 
удобрить ее. За последние 
годы удобрениям стали уде
лять большое внимание. Под 
урожай 1964 года было вы
везено на поля, на которых 
сажался картофель, но 40 
тонн торфонавозных компо
стов. Делали подкормку ми-

гектар картофеля
неральными удобрениями. 
Себестоимость одной тонны 
картофеля в результате это
го сократилась до 46 руб
лей 40 копеек.

В нынешнем году затра
ты на производство карто
феля оказались еще мень
ше. И не случайно. Во-пер
вых, вывезено больше удоб
рений. На каждый гектар 
внесено по 55 тонн торфо
навозных .компостов. И 'это 
кроме минеральных удобре
ний.

Несмотря на неблагопри
ятные погодные условия, 
своевременно завершили по
садку клубней. Качественно 
был проведен уход за поля
ми, на которых рос карто
фель. Результаты не замед
лили сказаться. Весной мы 
планировали собрать с каж 
дого гектара по 100 центне
ров, а собрали по 120. При
чем себестоимость одной тон
ны теперь сократилась до 
36 рублей.

Если подсчитать, то в 
прошлом году один гектар 
картофеля обошелся в 368 
рублей. Я имею в виду за
траты на посадку, вывожу 
удобрений, уход. В нынеий- 
нем году каждый гектар 
картофеля обошелся колхо
зу в 288 рублей, т. е. на 80 
рублей дешевле. Обычно са
жаем картофеля 130 гекта
ров. Значит, сэкономлено на 
производстве его 9600 руб
лей.

Но, говоря обо всем этом, 
хочу сказать, что использо
ваны далеко не все воз
можности на пути к сниже
нию затрат по выращива
нию картофеля. Многое мы 
теряем еще на том, что’убор- 
ка клубней производится 
вручную. В будущем году 
эту трудоемкую работу ду
маем механизировать, для 
этой цели колхоз нриобрв^Т 
картофелеуборочный ком
байн. С применением его 
затраты на выращивание 
картофеля будут еще мень
ше.

И. Митин,
бухгалтер 

Коробковского котхоза.

р о ш е е  н а ч а л оКогда входишь в помеще
ние красного уголка транс
портного цеха судострои
тельного завода, то сразу же 
возникает ощущение домаш
ней обстановки. Заботли
вые, умелые руки поработа
ли здесь на совесть.

Ровными рядами выстрои
лись современные, изящные 
столики. Они приятно отли
вают голубой и белой крас
кой. Легкие, удобные стулья 
придают комнате уютный 
вид, комфорт. Не случайно 
здесь сказано о мебели. У 
транспортников работа не 
из чистых, а вот смогли у 
себя навести чистоту и всег
да поддерживать ее.

На цеховой Доске почета, 
отделанной под дуб, мы ви
дим фотографии знатных 
людей цеха: машиниста М.И. 
Гусева, составителя Ю. Д.

ПРИОКСКАЯ ПРАВДА
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Плеткина, машиниста крана
С. И. Брынова, токаря Н. И. 
Штырева, рабочей шихтово
го участка М. Н. Соловье
вой, уборщицы цеха М. II. 
Вилковой, мастера крано
вых работ Г. М. Галинского 
н многих других.

В уголке рационализато
ров и изобретателей показа
на работа людей пытливой 
мысли, экономическая выго
да их изобретений.

Но о с о б о й  гордостью 
к о л л е к т и в а  т р а н с 
портного цехат-щзляется Кра
сное знамя Волго-Вятского 
совнархоза. Оно вручено це
ху на вечное хранение по 
итогам трудовой вахты в 
честь X X II  съезда КПСС.

Обращает внимание прек
расно выполненный «Мо
ральный кодекс строитетей 
коммунизма», у г о л- о к 
Д О СААФ. На видном месте

— переходящие вымпелы, ко
торые вручаются ежемесяч
но передовикам производст
ва.

Но не только внешним ви
дом отличается красный уго
лок транспортного цеха. 
Здесь проводится много хо
роших, интересных мероп
риятий. Вот что, например, 
проходило здесь в первой 
декаде этого месяца. 8 де
кабря здесь состоялось за
седание родительского коми
тета восьмилетней школы 
№  1 .В гости к транспорт
никам пришли учителя шко
лы во главе с директором 
Д. М. Приклонским, члены 
родительского комитета. 
Пришли для того, чтобы от
кровенно поговорить с роди
телями об успеваемости их 
детей. Сюда же были приг
лашены и рабочие других 
цехов и отделов завода.

Директор школы Д. М.
Приклонский рассказал об 
итогах успеваемости I чет
верти. Он подчеркнул, что 
хорошая успеваемость уча
щихся зависит не только 
от преподавателей.

— Если родители, — гово
рит директор,— будут по-на
стоящему интересоваться 
учебой своих детей— залог
успеха обеспечен.

К  сожалению, отдельные 
родители считают, что за 
правильное воспитание их 
детей должна отвечать толь
ко школа. Такие рассужде
ния только вредят нашему 
общему делу.

— Учится у нас Володя 
Кукин. Это подвижный 
мальчик. Нарушает дисцип
лину, часто пропускает уро
ки, без причины уходит с 
них, домой является поздно. 
Родителям Володи следует

крепко призадуматься о 
дальнейшем воспитании сы
на, помочь школе вырастить 
из него хорошего преемника 
наших старших товарищей. 
Плохо ведут себя на уроках 
учащиеся Сережа Балнов, 
Александр Коровин.

А Новиков Александр не 
посетил 35 уроков. Все это 
привело к тому, что в школе 
по итогам I четверти не ус
певал каждый десятый уче
ник.

На собрании выступили 
председатель родительско
го комитета мастер цеха 
№  7 А. М. Серегин, член ро
дительского комитета А. В. 
Соколов, председатель цех
кома транспортного цеха 
JI. И. Вострухов, начальник 
цеха В. П. Виноградов.

Хорошее дело начал ро
дительский комитет школы 
№  1. Хочется, чтобы тесная 
связь комитета с родителя
ми продолжалась и впредь.

Г. Хомяков.

С мая этого года учится в техническом учи
лище нашего города Александр Камнев. Его 
будущая профессия— слесарь-монтажник су
дового оборудования. Будущий квалифициро" 
ванный рабочий уже сейчас проявляет сметку 
в выполнении той или иной операции, не до
жидаясь подсказки мастера, а это очень важ 
но: будучи в стенах училища, проявлять соб
ственную инициативу. Все это будет нужно, 
когда начнется самостоятельная, трудовая 
жизнь.

Саша старательно перенимает опыт у свое
го мастера К- В. Ивентьева.

В  училище работает кружок технического 
творчества. Его участники, в том числе и 
Александр, изготовляют действующий макет 
строгального станка.

В ноябре передовому учащемуся присвое
но высокое звание ударника коммунистичес
кого труда. Это налагает на него большую от
ветственность: быть всегда примером в учебе 
и труде.

Репортер запечатлел А. Камнева в тот мо
мент, когда он производил полировку сле
сарного молотка после его обработки.

Г. Семенов.



К ЭКОНОМИЧЕСКОЙ 
КОНФЕРЕНЦИИ

В помещении транспорт
ного цеха висит красиво 
оформленное объявление о 
том, что 25 декабря будет 
проходить общезаводская 
экономическая конференция. 
Объявление призывает весь 
коллектив цеха принять уча
стие в ее проведении.

Цеховая комиссия по под
готовке к конференции не 
ограничилась тем, что вы
весила объявление. Среди 
коллектива проводится боль
шая разъяснительная рабо
та. И результаты можно 
видеть уже сейчас. К  заме
стителю начальника цеха по 
эксплуатации поступают 
предложения.

Слесарь Б. Г. Курицын, 
машинисты кранов М. И. 
Павлов, Н. Г. Ежков и Г. Г. 
Додонов предложили на од
ном из кранов карбюратор
ный двигатель заменить ди
зельным. Этим будет до
стигнуто большее тяговое 
усилие, внедрение его даст 
экономию бензина и автола.

Два предложения подал 
работник цеха Е. М. Галин- 
ский. Он предложил сделать 
площадку для погрузки и

выгрузки контейнеров. Для 
облегчения труда складских 
рабочих и повышения его 
производительности он пред
ложил изготовить ручные те
лежки легкого типа.

Составитель В. И. Черны
шов предлагает изменить 
конструкцию снегоочистите
ля, чтобы облегчить ручной 
труд по очистке от снега за
водских железнодорожных 
путей. Затраты на изменение 
конструкций небольшие, а 
эффект от внедрения пред
полагается неплохой.

Значительно с<3кратит руч
ной труд внедрение предло
жения Т. Р. Корепанова. Он 
предлагает для подъема гру
за применить на кранах 
электромагнитные плиты. 
Это намного облегчит ра
боту стропальщиков, а в 
некоторых случаях полно
стью заменит ее.

Предложения рассматри
ваются, по ним специали
сты дают свои заключения. 
Надо полагать, что тран
спортники придут к эконо
мической конференции с хо
рошими результатами.

С. Холопов.

П О Д А Р О К  Р А Ц И О Н А Л И З А Т О Р А
Хороший подарок эконо

мической конференции сде
лал машинист крана В. М. 
Светланов. По его рациона
лизаторскому предложению 
цехом №  13 модернизирован 
портальный кран на складе 
металла..

Раньше производитель
ность крана была неболь
шой. Сейчас валовая пере
дача на кране заменена ре- 
дукторным устройством. 
Это дало возможность уве

личить скорость и тем самым 
повысить производитель
ность крана. Сейчас он пол
ностью удовлетворяет пот
ребности склада. Кроме по
вышения производительнос
ти, достигнута большая эко
номия электроэнергии. Она 
составляет в денежном вы
ражении 524 рубля.

К. Гудков,
зам. начальника 

цеха №  13.

Архангельск. На пять
десят восемь стандартов 
пиломатериалов больше

ооычного доставит в 
Лондон очередным рей
сом лесовоз «Могилев».

Это стало возможным 
благодаря более рацио
нальной загрузке судна, 
предложенной его капи
таном А. К. Фетисовым 
и старшим помощником
В. И. Вешняковым.

На снимке: капитан
«Могилева» Анатолий 
Кузьмич Фетисов (сле
ва) и его старший помощ
ник Виталий Иосифо
вич Вешняков обсужда
ют новый план погрузки 
пиломатериалов.

Фото А. Овчинникова.
Фотохроника ТАСС.

ЖИЗНЬ  УЛУЧШАЕТСЯ
Уже сейчас в Коробковском 
колхозе подвели итоги сель
скохозяйственного года, на
числили трудодни. Получи
лось на каждый трудодень 
по 1,3 килограмма зерно
вых, по-2,5 килограмма кар
тофеля, по 300 граммов ово
щей, по 1 рублю деньгами.

Это несколько выше, чем в 
прошлом году. Мы выдали в 
этом году больше зерна и 
картофеля. С ростом и ук
реплением артели заметно 
повысилось и благосостоя
ние наших колхозников. 
Большинство семей имеют 
сейчас возможность хорошо 
одеться, приобрести краси
вую мебель, побывать во 
многих городах нашей стра
ны.

Возросли и культурные 
запросы наших тружеников. 
Если'раньше даже радио бы
ло не в каждом доме, то те
перь не найдешь ни одной 
такой семьи. Больше того, 
некоторые колхозники при
обрели телевизоры. По ве
черам отдыхают у голубых 
экранов Петр Гаврилович 
Косты лев, Владимир Дмит-

Они совершенствуют производство
Карточка рационализато

ра— это лицевой счет, (де 
ведется запись его творче
ской работы. За годы се
милетки в Б РИ Зе  судостро
ительного завода такие ли
цевые счета заведены на 
несколько сотен рационали
заторов.

Одним из активных рацио
нализаторов завода являет
ся Щукик Александр Ива 
нович — конструктор С КВ . 
Около шестидесяти его пред
ложений внедрены в произ
водство с экономическим 
эффектом свыше сорока ты 
сяч рублей. За большую 
творческую работу Алек
сандр Иванович занесен в 
Книгу почета областного 
совета ВО И Р.

В карточке рационализа
тора— фрезеровщика цеха 
№  5 Мошалова Аркадия
Алексеевича записано около 
двадцати предложений. Их 
экономический эффект--бо
лее шести тысяч рублей. 
За активную -работу по ра 
ционализации производства 
Аркадий Алексеевич наг
ражден Почетной грамотой 
областного совета ВО И Р.

В числе лучших рациона
лизаторов мы видим техно
лога цеха №  5 Рогожина

Ивана Михайловича, техно
логов цеха №  8 Косарева 
Бориса Михайловича и 
Шульпина Федора Матвее
вича, технолога О ГТ Сили

ну Лидию Михайловну, кон
структора С К Б  Дмитриева 
Станислава Васильевича .и 
многих других.

К  сожалению, многие ин
женеры и техники не участ
вуют в рационализаторской 
работе. За последнее время 
снижена активность рацио
нализаторов С КБ . За два с. 
половиной месяца ими по
дано всего 14 предложений.

Участие в рационализация

производства — дело добро
вольное. Но само звание 
инженера и техник! обязы 
вает двигать вперед техни
ческую мысль, совершенст
вовать производство. В со
циалистических обязатель
ствах каждого коллектива 
имеется пункт и о рациона
лизации. Однако на все эти 
обязательства выполняют.

Усиление творческой ак 
тивности инженеров и тех
ников должно идти в таком 
направлении, чтобы каждый 
инженер и техник внес свой 
вклад в развитие производ
ства.

Сейчас на заводе проходит 
подготовка к общезаводской 
экономической конференции. 
Долг и обязанность каждо
го инженера, техника, рабо- 
чего-новатора — принять 
активное участие в подаче 
предложений, которые по
служат улучшению экономи
ческих показателей, дальней
шему совершенствованию 
конструкции изделий и тех
нологических процессов.

Н. Черкасов, 
начальник БРИ За .

На снимке: один из луч- *
ших рационализаторов заво
да А. А. Мошалов.

Фото А. Дроздова.

риевич Леонтьев. Мы увере
ны, что телевизоры в ско
ром будущем будут в каж 
дой семье.

Можно говорить и о воз
росшей культуре наших кол
хозников. Они широко инте
ресуются новинками литера
туры, вопросами политики, 
постоянно смотрят кино
фильмы.

Но культурные запросы 
членов артели пока удовлет
воряются недостаточно. В 
сельском клубе зачастую, 
кроме кино, больше ничего 
не бывает. А как нужны де
ревне лекции, концерты,

встречи со знатными труже
никами сельского хозяйства 
района и области.

Каждый год приносит на
шим труженикам новые тру
довые достижения. Теперь 
колхозники воочию убеди
лись в том, что дает им труд 
в колхозе. Они поняли, что 
богатство артели— это их
богатство, это богатство всей 
страны, поэтому они полны 
решимости сделать свою ар
тель еще более богатой и 
крепкой.

В. Гришин,
председатель Коробков- 

ского колхоза.

Возвращ аясь к  напечатанном у

В ОБЩЕЖИТИЯХ 
БЕЗ ПЕРЕМЕН

В газете «Приокская прав
да» за 9 июля была опуб
ликована статья «Быту мо
лодежи— больше внимания», 
где критиковалась работа 
воспитателя и коменданта 
молодежных общежитий го
рода.

Прошло пять месяцев. 
Что же изменилось с этого 
времени? Над чем работали 
товарищи, ответственные за 
общежитие? Было принято 
решение завкома о шефстве 
руководителей цехов над об
щежитиями, но оно не вы
полняется. Почему? С целью, 
выяснения этих вопросов 
«Комсомольский прожектор» 
судостроительного завода 
провел рейд-смотр. Мы по
бывали в общежитиях № №  
263 и 320.

По - прежнему скучают в 
своих комнатах юноши и де
вушки. По-прежнему им не
чем заняться, разве только 
почитать книгу, лежа на по
стели. В  общежитии №  263 
даже не существует красного 
уголка — в него поселили 
семью.

Кстати, о семьях. Здесь 
живут пять семей. Естествен
но,им очень не нравится 
громкий смех, песни моло
дежи нарушают покой. Так 
неужели нельзя эти семьи 
переселить в те общежития, 
где больше семейных, что
бы ни те, ни другие не ме
шали друг другу, а моло
дежные общежития сделать 
действительно молодежны
ми? ДЬ сих пор Ж К О  не 
уделяет этому должного вни
мания.

Однажды возникла хоро
шая мысль о буфете для

жильцов общежития №  320. 
Мысль так мысль — воп
лощай только в жизнь. Но 
когда в отведенном для 
буфета помещении было псе 
готово (даже окошко для 
выдачи сделано), у тов. По- 
ройкова, директора торга, 
вдруг не оказалось работни
ков. Вот она, забота о быте 
молодежи.

Здесь даже элементарные 
коммунальные услуги не вы
полняются. Стоит ли гово
рить о санитарии, если на
волочки с простынями не 
меняются порой по 20 дней, 
в комнатах курят (не толь
ко в мужских, но и в жен
ских). Негде постирать бе
лье, а в комнатах нельзя: 
после «качественного» ре
монта потолки и без этого 
рушатся( комната №  19, об
щежитие №  320).

Известно, что работа лишь 
тогда спорится, когда у че- 

- ловека в быту все идет хо
рошо. О чем же хорошем 
говорят факты, обнаружен
ные рейдовой бригадой «Ком
сомольского прожектора»? 
Сравнивая положение, изло
женное в редакционной ста
тье, мы поняли— здесь без 
перемен.

Давно пора завкому, 
Ж К О  судостроительного за
вода уделить должное вни
мание молодежным общежи
тиям и их жильцам.

В .Виноградов,
председатель штаба «КП » 
судостроительного завода.
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Беседа с читателем

СЪЕЗД АМЕРИКАНСКИХ ПРОФСОЮЗОВ
В крупнейшем городе ти

хоокеанского побережья 
С Ш А — Сан-Франциско на 
днях проходил шестой съезд 
профсоюзов Соединенных 
Штатов. Этот съезд называ
ют юбилейным. Десять лет 
тому назад, в 1955 году, 
произошло слияние двух 
крупнейших профсоюзных 
центров США.—-американ
ской федерации труда 
(А Ф Т ) и конгресса произ
водственных профсоюзов 
(К П П ).  Так образовался 
нынешний объединенный 
профцентр СШ А, известный 
под сокращенным названием 
А Ф Т — КП П . В  настоящее 
время в него входят 128 от
раслевых профсоюзов, нас
читывающих в своих рядах 
свыше 15 миллионоз членов. 
Помимо А Ф Т — КП П , в СШ А 
существует еще несколько 
независимых отраслевых 
профсоюзов, объединяющих 
около одного миллиона чле
нов профсоюзов.

С какими же итогами при
шли к своему юбилейному 
съезду профсоюзы СШ А? 
Надо прямо сказать, что ли
дерам профсоюзов особенно 
похвастаться нечем. Первым 
и главным показателем дол
жно служить то, в какой 
степени профсоюзам удалось 
организовать в своих рядах 
американский пролетариат. 
В  С Ш А  в настоящее время 
насчитывается свыше 65 
миллионов рабочих и слу
жащих. А в профсоюзах на
считывается 16 миллионов 
600 тысяч членов. Это озна
чает, что профсоюзы охва
тывают всего лишь одну чет
вертую часть американского 
пролетариата. Больше того, 
число членов профсоюзов в 
последнее десятилетие не 
только не росло, а даже со
кратилось. В  1956 году их 
насчитывалось 17 млн. 500 
тыс., в 1964 году— 16 млн. 
600 тыс.

Одно из главных препят
ствий на пути к росту аме
риканских профсоюзов пред
ставляет собой закон Тафта-

Хартли. Опираясь на этот 
закон, капиталисты препят
ствуют созданию профсою
зов на своих предприятиях. 
Это особенно заметно в ю ж
ных штатах, где тысячи фаб
рик и заводов до сих пор 
остаются не охваченными 
профсоюзами. Американ
ские профсоюзы уже много 
лет ведут борьбу за отмену 
закона Тафта-Хартли, но ус
пеха они не имели. Во время 
избирательной кампании
1964 года кандидат в прези
денты Линдон Джонсон 
дал обещание добиваться 
пересмотра закона Тафта- 
Хартли. Профсоюзы оказали 
кандидатуре Джонсона энер 
гичную поддержку на выбо
рах. Но пока что президент 
Джонсон не обнаружил осо
бой настойчивости или жела
ния выполнить свое обеща
ние.

Но главной причиной сла
бости американских профсо
юзов является то, что руко
водство ими захватили зас
корузлые оппортунисты и де
ляги. Эти обуржуазившиеся 
люди постарались выхолос
тить тот боевой дух, кото
рый чувствовался в деятель
ности профсоюзов в тридца
тых годах. Они проповеду
ют «классовый мир» между 
рабочими и капиталистами и 
отвергают революционные 
методы борьбы. Профсоюз
ные «боссы» превратили ру
ководящие должности в по
жизненные «тепленькие» ме
стечки для себя. Таков, в 
частности, вновь переизбран
ный V I съездом на пост пред
седателя Джордж Мини— 
семидесятилетний реакцион
ный профбюрократ, ярый ан
тикоммунист. Он заправляет 
делами А Ф Т — К П П  уже де
сять лет. Съезд посчитал ну
жным повысить ему зарпла
ту до 70 тысяч долларов в 
год.

По в с е м  наиболее 
важным пр о б л е м а м со- 
в р е м е н н о с т и  офи
циальная позиция А Ф Т — 
К П П  скорее отвечала инте

ресам капиталистов, чем
американского пролетариа
та. Мини и его коллеги под
держали интервенцию СШ А 
в Доминиканской республи
ке и агрессию во Вьетнаме, 
развернули активную дея
тельность с тем, чтобы под
чинить американскому влия
нию зарождающиеся проф
союзы в странах Африки и 
Азии, высказались против 
расширения торговых свя
зей СШ А с социалистичес
кими странами. Оставаясь 
на позициях антикоммуниз
ма, руководители А Ф Г  
К П П  пытаются удержать 
движение американских ра
бочих в рамках буржуазного 
реформизма, мешают им 
встать на путь самостоя
тельных действий.

Правда, в последние годы 
в рядах производственных 
профсоюзов, особенно сре
ди молодых профсоюзных 
деятелей, усиливается недо
вольство бюрократической 
верхушкой А Ф Т — К П П  , его 
реакционной политикой. Под 
давлением рабочих прош
лый, V  съезд, высказался за 
отмену антирабочих зако
нов, сокращение рабочей не
дели, повышение гарантиро
ванного минимума зарпла
ты, расширения обществен
ных работ в районах значи
тельной безработицы. Эти 
же вопросы занимали гос
подствующее положение и в 
работе нынешнего V I съез
да. Особенно остро стоял на 
нем вопрос о предотвраще
нии угрозы безработицы, ибо, 
как признал сам Джордж 
Мини, усиливающийся про
цесс автоматизации будет 
вытеснять в этом десятиле
тии с фабрик и заводов в 
среднем 2,5 миллиона рабо
чих в год. Однако путь к ре
шению этой проблемы руко
водители А Ф Т — К П П  видят 
не в ликвидации капиталис
тической системы производ
ства, а в мелких реформах 
этой системы.

С. Кулик.
(ТАСС).

НАМ ПИШУТ

Ушел человек на пенсию
Многие годы работал поч

тальоном в Ефановском от
делении Герасим Иванович 
Яшин. Обслуживал три на
селенных пункта: Коробко-
во, Дедово и Трудовик. В  ка
ждом доме Герасим Ивано
вич был желанным гостем. 
Он не только аккуратно до
ставлял почту, но умел ду-

членом
Креста,

или иную газету, журнал. Во 
всех трех населенных пунк
тах нет дома, где бы сейчас 
не выписывали периодиче
ские издания.

Несколько созывов под
ряд Яшин избирался депута- 

S том Ефановского сельско- 
w го Совета. Высокое доверие 

народа он оправдывал с 
честью. Активно помогал в 
сборе налогов, в страхова
нии имущества. Одновре
менно старейший почтальон

ераенм

являлся агитатором 
общества Красного 
селькором.

И вот недавно 
Иванович ушел на пенсию. 
Этот отдых он заслужил сво
им скромным, самоотвер
женным трудом. Сам факт 
по себе обычный.

Но мне хочется сказать о 
другом. Как могли не заме
тить этого ухода почтовые 
работники, рукоЕюдители 
сельского Совета и колхоза? 
А получилось именно так, 
что никто даже не догадался 
поблагодарить его за долго
летний труд, пожелать ему 
счастливого отдыха.

У  нас в стране вошло в 
обычай провожать людей 
на заслуженный отдых с по
четом. Теплые проводы, на
до было организовать и Ге
расиму Ивановичу Яшину.

Ю. Шам кина 
зав. Дедовской школы.

Н О В А Я  Р А Б О Т А  
К И Н О Д О К У М Е Н Т А Л И С Т О В

Москва. На экраны страны выходит документаль-
Сценарий 
Режиссер 

киносту-

^ный кинофильм «Обыкновенный фашизм 
 ̂М. Туровской, Ю. Ханютина, ,М. Ромма.
 ̂М. Ромм, оператор Г. Лавров. Производство

§дии «Мосфильм». §̂ Фильм, состоящий из тысяч метров кинохрони
к и  (главным образбм фашистской) и сотен фотогра
ф и й , рассказывает о фашистских зверствах и о том, 
fcrmuAMv гЬяпшям смог совепшить свои rmec

Среди книг

РАСПЛАТА ЗА ПРОШЛОЕ

^почему фашизм смог совершить свои преступления.

LНа снимке: кадр из фильма.
Фотохроника ТАСС.

ля

В 1962 году вышла пер
вая книга писателя Стры- 
гина «Расплата». Недавно 
библиотеки получили вто
рую часть этого романа. 
В нем рассказывается о 
длительной и тяжелой 
борьбе за становление Со
ветской власти на Тамбов
щине. Эту губернию с пло
дородными землями, с 
большим количеством за
житочных крестьян не слу
чайно избрали для под
рывных действий эсеры, 
обманом втягивая мужи
ков в свой «союз трудово
го крестьянства» и воен
ные отряды.

Писатель глубоко и 
правдиво повествует о том, 
как коммунисты вели на 
Тамбовщине огромную вос
питательную работу, боро

лись против антоновских 
банд.

Как росло классовое соз
нание крестьян, можно 
проследить на образе Ефи
ма Алексина. Юшка— так 
называли этого мудрого, 
но бедного мужика. Всю 
жизнь- он был батраком, 
изба его вросла в землю. 
Он имел много детей, но 
никогда не унывал и всег
да находил для людей ос
трую шутку.

С приходом Советской 
власти Ефим Алексин на
чинает учиться грамоте, 
вступает в коммуну, бо
рется со своими кровными 
врагами, выступает против 
темной силы контрреволю
ции. Ярко показаны в ро
мане образы революционе
ров Михаила Чичканова,

Бориса Васильева, Василия 
Ревякина, Алексея Панова 
и других.

Произведение «Расплата» 
создано на фактическом 
материале. Чувствуется, 
что автор хорошо знает 
сельскую _жизнь, быт и 
психолргию крестьян.

Один из героев романа 
Петька Курков бережно
хранит семена, подарен
ные ученым - садоводом, 
ждет, когда на земле на
ступит мир и будут цвес
ти сады. А враги народа 
— Антонов, Хутрый, Плуж
ников, Сидор и Тимофей
Гривцовы—чувствуют, как 
приближается час их ги
бели, час расплаты за все 
злодеяния. А. Батанина, 

зав. Б-Окуловской 
библиотекой.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
17 декабря

П ЕРВАЯ ПРОГРАММА.
12.00—Телевизионные новос
ти. 12.15— „Большая Кондо
пога". Документальный ки
ноочерк. 17.05—-Программа
передач. 17.10—Телевизион
ные новости. 17.30—Песни и 
романсы на слова Мусы 
Джалиля. Передача из Ка
зани. 18.00—„Телевизионный 
экономический вестник".
18.45—В. Кочетов. С. Кара. 
„Семья Журбиных". Спек
такль Ленинградского го
сударственного академичес
кого театра им. Пушкина. 
Передача из Ленинграда.
21.45—Телевизионные новос
ти. 22.00—„Улица Качалова, 
6". Передача из Дома-музея, 
где жил и работал М. Горь
кий, ведет И. Андроников. 
22.40—„Виртуозы на бала
лайке". Лауреаты конкурса 
им. Андреева.
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Назаров Алексей Григорье
вич, проживающий в д. Левино, 
Навашинского района, возбуж
дает гражданское дело о рас
торжении брака с Назаровой 
Елизаветой Михайловной, про
живающей в г. Муроме, Вла
димирской обл., ул. Мичурина, 
дом № 17, кв? 12.

Дело подлежит рассмотрению 
в Муромском городском народ
ном суде.
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